## Presentación Sociología ¿por qué?, ¿para qué? y ¿cómo?

õ tiene por objetivo hacer la conducta humana menos predecible, activando fuentes de decisión internas y motivadoras, que proporcionen a los seres humanos un conocimiento más que suficiente de su situación para ampliar de este modo la esfera de su libertad de elecciónõ

Zygmunt Bauman, ¿Para qué sirve realmente un sociólogo?

En un despacho de París, Henri Saint-Simon y Auguste Comte discutieron sobre el futuro de sus ideas. Sendas tazas de té, cuyo contenido se encontraba ya frío, serían las únicas que atestiguarían el desencuentro entre estos dos pensadores franceses, maestro y discípulo. ‰o siento . dijo seguramente Comte. pero discrepo de su planteamiento+ y salió muy molesto con su maestro y su imperturbable distancia. Saint-Simon lo miró a lo lejos, con el viento de París entrando por la estancia, removiendo los papeles y tinteros que tenían dispuestos en una mesita.

El maestro murió y años después Auguste Comte crearía el término Sociología+, con una mezcla de latín y griego, para nombrar a una nueva disciplina de estudios, que, con un robusto edificio teórico, epistemológico y filosófico, pretendía dar cuenta de las circunstancias y traspiés de las sociedades humanas. El horizonte y el destino eran inciertos aun a pesar de los esfuerzos de Comte, pero el primer paso, insospechado, estaba dado: la Sociología había nacido.

Poco más de cien años después, en el año de 1967, en las entrañas del Centro de Estudios del Desarrollo, en Ciudad Universitaria de la UNAM, los pasos de Ricardo Pozas Arciniegas rompían el tranquilo silencio del espacio. En sus manos traía escrito el nombre de un proyecto académico que se

encargaría de difundir los avances y desarrollos de investigación de las y los estudiantes de las generaciones que hacían sus estudios en la entonces Escuela Nacional de Ciencias Políticas y Sociales: *Acta Sociológica*. Muy cercano al de *Acta Antropológica* editada en la Escuela Nacional de Antropología e Historia.

El proyecto de Ricardo Pozas vería la luz en enero de 1969, con la publicación del primer número de la revista, titulado *La ciudad*. Para el maestro Pozas, *Acta Sociológica* sería ‰na publicación dedicada a presentar periódicamente estudios empíricos en todos los campos que cubre nuestra Facultad; en ella se darán a conocer los resultados de los estudios de campo realizados por los estudiantes de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales±¹

Hoy, a 50 de ese primer número, conmemoramos la fundación de nuestra revista presentando una diversidad de textos producidos por sociólogos de distintas generaciones de nuestra Facultad, a los que les planteamos reflexionar acerca de nuestra disciplina a partir de tres interrogantes: ¿Por qué, para qué y cómo hacer sociología?

Este es el resultado de este ejercicio, que esperamos sea de utilidad para las actuales y futuras generaciones de sociólogos.

Carlos Ímaz Gispert Alejandro Flores Medel

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Pozas Arciniega, Ricardo (1969), % resentación+, *Acta Sociológica*, núm. 1, Dirección General de Publicaciones-UNAM, México, p. 5.